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会議顛末書 

 記 録 者 葉勢森主事 

供 覧 

市 長 副 市 長 部 長 次 長 課 長 
課 長 

補 佐 

主 査 

係 長 

グ ル ー

プ 員 

        

件 名 令和５年第１回龍ケ崎市障がい者自立支援協議会全体会 

年 月 日 令和５年５月３０日（火） 

時 間 午後１時３０分から午後２時１５分まで 

場 所 市役所本庁舎５階全員協議会室 

出 席 者 

委員 

池田会長、米原副会長、廣瀬委員、佐川委員、寺崎委員、芳住委員、稲川委員、

大久保委員、及川委員、島田委員、飛坂委員、新谷委員、横岡委員、浜崎委員、

山村委員、平野委員 

事務局 

荒槇福祉部長、中嶋福祉部次長、篠塚障がい福祉課長、牧野課長補佐、古谷主

査、記録者 

欠 席 者 金井委員、小野委員、松原委員、宮本委員 傍 聴 人 数 ０人 

議事（１）龍ケ崎市障がい者プラン・第７期障がい福祉計画・第３期障がい児福祉計画に

ついて（諮問） 

事 務 局 

それでは定刻になりましたので、始めさせていただきたいと思います。 

本日はお忙しい中、お集まりいただきまして誠にありがとうございます。 

ただいまより、令和５年第１回龍ケ崎市障がい者自立支援協議会全体会を

開会いたします。 

初めに福祉部長の荒槇よりごあいさつを申し上げます。 

荒槇福祉部長 

皆様こんにちは。 

福祉部長の荒槇と申します。 

龍ケ崎市障がい者自立支援協議会の開会にあたりまして一言ごあいさつ

を申し上げさせていただきたいと思います。 

委員の皆様におかれましては、日ごろより、当市の福祉行政の推進にご尽

力並びにご協力を賜りまして、心より感謝申し上げます。 

また、公私ともにご多忙の中本会議にご出席を賜りまして誠にありがとう

ございます。 

さて、本協議会の運営に際しましては、これまで委員の皆様のご協力のも

と、障がい福祉の推進に取り組んで参りましたが、今年度は、現在６年度か

らの龍ケ崎市障がい者プラン第７期障がい福祉計画、第３期障がい児福祉計

画の改定の年に当たりますことから、それぞれお持ちの専門的な見地から忌

憚のないご意見をいただきますようお願いを申し上げます。 

そして、障がいがあっても地域で暮らし続けることができますよう、地域
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が抱える問題や課題の共有をし、行政をはじめとする関係機関が連携して課

題の解決に向けて取り組んでいくための中心的な役割を担う機関はまさに

障がい者自立支援協議会であると認識しているところでございます。 

また、障がいのある方が将来に向けて希望を持って生きていける社会を構

築するため、皆様のお力添えをお願いを申し上げます。 

最後になりますが、本協議会の皆様のますますのご活躍、ご祈念申し上げ

まして、開会にあたりましてのご挨拶とさせていただきます。 

よろしくお願いいたします。 

事 務 局 

ありがとうございました。 

続いて本日の会議の出席者を報告いたします。 

本日の会議につきましては、委員定数２０名ところ、出席者１６名、欠席

者４名でございます。 

出席者数が過半数に達しておりますので、龍ケ崎障がい者自立支援協議会

条例第６条第２項の規定により、本会議が成立したことをご報告いたしま

す。 

また、この審議会は龍ケ崎附属機関の会議の公開に関する条例により公開

となっております。 

なお、本日は傍聴人はおりませんので、これも併せてご報告をさせていた

だきます。 

それでは資料の確認をさせていただきます。 

一 同 資料確認 

事 務 局 

また、役員交代や人事異動等により、新たに４名の方を委員にお迎えして

おります。 

委嘱状につきましては、本来であればお１人ずつ交付するところでござい

ますが、本日は各席に置かせていただいております。 

なお、新たな委員の任期につきましては、前任の委員の残任期間である令

和６年６月３０日までとなっております。 

どうぞよろしくお願いいたします。 

初めて出席される委員の方もおられますので、ここで改めまして委員の皆

様から自己紹介を頂戴したいと存じます。 

ご着席のままで結構です。 

ご発言の際はマイクのボタン押して赤いランプがついてからお話しくだ

さい。 

終わりましたら再度ボタンを押し、赤いランプを消していただきますよう

お願いいたします。 

それでは、池田会長から順番にお願いできればと思います。 

よろしくお願いします。 

各 委 員 自己紹介 

事 務 局 
ありがとうございました。 

続きまして、事務局の紹介に移らせていただきます。 

 事務局紹介 
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事 務 局 

次に会議録についてでございます。 

本協議会は会議録を作成し公開いたします。 

その際会議録に発言者の名前を記載して公開しております。 

また、会議内容の確認のため署名をいただいており、会長の他２名の方に

お願いをしております。 

この議事録署名人は会長の指名により決めさせていただきたいと思いま

す。 

また、会議録作成のため、事務局で会議の内容を録音させていただきます。 

ご発言の際はマイクのボタンを押して赤いランプがついてからお話しく

ださい。 

終わりましたら再度ボタン押し赤いランプを消すようお願いいたします。 

以上よろしくお願いいたします。 

それではここからの議事の進行につきましては、池田会長にお願いしたい

と思います。 

池田会長よろしくお願いいたします。 

池 田 会 長 

それではですね、改めて会長の池田です。 

よろしくお願いします。 

議事の進行につきまして、皆様ご協力お願いいたします。 

一言ですね、皆様のお顔、良く存じております。 

私の外来は週３回やっておりまして、いろんな事業所からの患者さんを診

ております。 

身近な患者さんの指導しておられる皆様にですね、このような会議を持っ

ていただいて、私にとっても勉強になりますので、よろしくお願いいたしま

す。 

それでは早速、会議録の署名人ですが私より指名させていただきます。 

本日の議事録署名人は稲川委員と及川委員にお願いします。 

それでは、議事（１）の龍ケ崎市障がい者プラン第７期障がい福祉計画、

第３期障がい児福祉計画の諮問について事務局より説明お願いいたします。 

事 務 局 議事（１）について説明 

事 務 局 

ただいま説明をさせていただきました、龍ケ崎市障がい者自立支援協議会

条例第２条の規定により、市長から池田会長へ諮問書の交付をさせていただ

きます。 

本日は市長に代わり荒槇福祉部長より交付させていただきます。 

荒槇福祉部長 諮問書読み上げ 

事 務 局 

はい、ありがとうございました。 

なお、龍ケ崎市障がい者プラン、第７期障がい福祉計画、第３期障がい児

福祉計画の策定につきましては専門部会である計画検討部会においてご審

議をいただきたいと思いますので、よろしくお願いいたします。 

議事（２）その他 

池 田 会 長 
それでは続いて議事（２）の「その他」ですが、事務局よりなにかござい

ましたら、よろしくお願いいたします。 
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事 務 局 

それでは、今後のスケジュールについてご説明いたします。お手元の資料

をご覧ください。 

  今年度は、令和６年度からの障がい者プラン・第７期障がい福祉計画・第

３期障がい児福祉計画の策定を行いますので、それを中心としたスケジュー

ル設定となっております。 

  この資料の左側をご覧いただきますと、アンケート調査、計画書作成、自

立支援協議会、市議会・庁内という区分けをしております。時系列に沿って、

ご説明させていただきたいと思います。 

  まず、本日、令和５年５月３０日全体会の第１回目でございます。障がい

者プラン・第７期障がい福祉計画・第３期障がい児福祉計画の諮問をさせて

いただきました。 

  このあと、９月上旬に第１回目の計画検討部会を予定しております。 

  国から示されている指針や、昨年度行ったアンケート調査の内容を踏まえ

計画書の素案の作成を進めてまいります。 

９月の計画検討部会では、この素案について、審議をしていただきます。 

そこでご意見を頂き、修正を加え、翌１０月の第２回目の計画検討部会で

再度ご審議いただきます。 

さらに必要な修正を加え、１１月に市内部の庁議に諮り、１２月上旬に市

議会の全員協議会で説明を行った後、パブリックコメントを行い３０日程度

意見を求めます。 

  その後、新年２月上旬に庁議で報告を行い２月下旬に第２回目の全体会で

答申を頂く予定となっております。 

  なお、計画検討部会以外の就労支援部会・地域居住支援部会・発達支援部

会の３つの部会に関しましては、それぞれテーマを掲げていただき、活発に

取り組んでいただければと思います。各部会長さんを中心に、活動をしてい

ただくようお願いいたします。 

  今後のスケジュールについてのご説明は、以上でございます。 

池 田 会 長 
はい、ただいま、事務局より説明がありましたが何かご意見、あるいはご

質問等ございましたらお願いいたします。 

横 岡 委 員 

商工会の横岡でございます。 

今日いただいた資料の中で、第５期の障がい福祉計画が資料として配られ

ておりますけど、これは何か意味があるんでしょうか。 

第６期のものでしたら、資料として配る理由がわかるんですけれど。 

事 務 局 

ご質問ありがとうございます。 

第５期の障がい福祉計画に、障がい者プランの方が載っておりますので、

資料としてつけさせていただきました。 

障がい者プランは年度で見ますと２０１８年から２０２３年までの６年

間の内容がプランに載っておりますことから、プランの部分が前回の第６期

の計画には載っておりませんので、参考につけさせていただきました。 

池 田 会 長 
ただいまの説明でよろしいですか。 

他にどなたかご質問ございませんでしょうか。 

米 原 副 会 長 はい、一言だけ。 
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計画検討部会の部会長を担当させていただいておりますが、９月と１０月

に計画検討部会で、第７期障がい福祉計画、第３期障がい児福祉計画の検討

をするということで、我々もこの短い期間で部会を２回開くというのはかな

りタイトなスケジュールだと思いますし、また、事務局側が素案を作ってく

ださって、それに対しての議論ということで、事務局の皆さんもかなり大変

なスケジュールだなというふうな印象を持ちますので、あまり無理がないよ

うな形で進めていただきたいと思います。 

スケジュールには９月～１０月と書いてありますが、その時期を無理のな

いように設定していただけるとよろしいかなというふうに思いました。 

すいません以上、感想です。 

池 田 会 長 他になにかご質問或いはご意見ございましたらどうぞ。 

大 久 保 委 員 

はい。 

すみません大久保です。 

部会のことなんですが、新型コロナウイルス感染症の影響でここ２～３年

は部会が開かれなかったと思います。 

今年からは部会も開かれると思いますが、年に何回くらいを考えていらっ

しゃるのかなと。 

あまり少ないとテーマを立てて、協議をして、何かを成すことができるの

かというのが、ここしばらく部会をやっていなかったこともあり、心配に思

います。 

事 務 局 

ご質問ありがとうございます。 

昨年度は各部会共１回の開催で終わってしまった部分がありますので、今

年度は活動再開と言いますか、できればと思っております。 

回数については、具体的なテーマがはっきりしておりませんので、何回や

りますとはっきり申し上げることはできないんですが、部会長さんと相談し

ながらまずはテーマを決めて、２回程度はできればいいかなと思っておりま

す。 

時期的なことも正直まだはっきりお示しできない状況ですので、テーマに

沿って検討してまいりたいと思います。 

部会長さん、副部会長さんよろしくお願いいたします。 

池 田 会 長 
よろしいですか、ただいまの回答で。 

他に何かご質問ご意見ございますか。 

稲 川 委 員 

すいません、今の質問とかなり被るかと思うんですが、私は発達支援部会

の委員をさせていただいておりまして、これまでは主につぼみ園の開設に向

けてということでほぼそのテーマだけで２～３年やってきたんですね。 

そして、つぼみ園は無事に開設をいたしました。 

では、部会の中で新たなテーマをどのように探っていくのかというが心配

なんですが、その辺りいかがでしょうか。 

事 務 局 

先ほど申し上げましたが、テーマについては事務局でも絞り切れていない

状態です。 

発達支援部会につきましてはつぼみ園の職員にも関わってもらい、進めて

いきたいと考えているところでございます。 
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また、つぼみ園も新たな場所に開設されて１年以上経過したということ

で、様々な課題といいますか、何かしら出てくると思いますので、その辺り

を踏まえたテーマになっていくこともあると思います。 

なお、特に今回会議の予定には入ってないんですが、今回この全体会が終

わった後に、もしお時間が許されれば各部会ごとに集まっていただいて、話

と言いますか、顔合わせを改めてしていただければと思いますので、よろし

くお願いいたします。 

池 田 会 長 
ただいまの事務局の回答でよろしいですか。 

他になにかありますか。 

山 村 委 員 

やはり部会のことなんですけれど、今就労支援と地域居住支援と発達支援

の３つに分かれていますけれど、この３つの部会で計画に対して議論があっ

て、最終的な計画ができ上がっていくという話かと思うんですけれど、私の

認識で合ってますかね。 

事 務 局 

はい。 

先ほど計画検討部会でこの計画書の改定についてご審議いただくという

お話をさせていただいておりますが、その計画検討部会の構成については部

会の割り振りを見ていただくとわかるかと思うんですが、就労支援部会、地

域居住支援部会、発達支援部会でそれぞれ各部会に部会長と副部会長の方が

いらっしゃいます。 

この部会長さん、副部会長さんで計画検討部会を構成し、議論いただくと

いう形になっております。 

以上です。 

山 村 委 員 

ありがとうございます。 

要は何を言いたいかというと、この３つの部会だけですべての検討がされ

てしまうのかというところが心配でした。 

この部会の構成で大丈夫なのかという、根本的なところなんですけどね。 

米 原 副 会 長 

今山村委員のおっしゃるように、この３部会だけでカバーできないことも

当然あるでしょうけれども、そこを行政として障がい者、障がい児の様々な

課題に向き合っている障がい福祉課の皆さんと、課題だとか、今後の方向性

というのをやりとりしながらこれまで進めてきていた、というように記憶し

ております。 

横 岡 委 員 

事務局ではこの第７期障がい者福祉計画を作るにあたって、アンケートを

とったりとか、色々調査をされてるわけですよね。 

それに基づいて叩き台が作られるということですよね。 

ですので、この３部会で全部を決めるというわけではないということです

よね。 

あくまでも、当事者の意見を聞きながら、みんなで協議すると。 

ただし３部会の部会長と副部会長が代表して意見を出し合いなら、叩き台

を作るという考え方でいいんですよね。 

それははっきりさせたほうがいいんじゃないですか。 

事 務 局 
はい、計画策定につきましては、国の指針が出ておりますし、県でも計画

を策定しています。 
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ですので、市ではそれらに基づいて作成をしていきます。 

昨年行ったアンケートも活かしていきたいと思っております。 

それらを踏まえて、計画検討部会でご審議いただくということになりま

す。 

先程もご説明いたしましたが、本日諮問をさせていただきました。 

最終的には答申ということ形でもう一度、２月頃になるかと思うんです

が、全体会にお集まりいただいて答申をいただくという形になっておりま

す。 

以上です。 

大 久 保 委 員 

１つ意見よろしいのですか。 

部会の内容について議論されていると思うんですけど、今までは第５期、

第６期とか、福祉計画がきちんと決まってたんですね。 

私も就労支援部会に出ていたんですけれど、計画の中に、特に就労関係と

か生活関係のところを見て、ここにもっと力を入れた方が良いというところ

を絞って、例えば障害者の一般就労にももっと力を入れたほうが良いのでは

ないかと思いますし、そういうところを就労支援部会のテーマにしてきてた

んですね。 

しかし、１回や２回程度では、そのテーマで具体的に何かするということ

までは難しいなと。 

講演会等を開催できた事もあったんですけどね。 

その辺りが難しいなという感じだったんですね。 

今回は第７期の計画を新しく作り変える節目の時期なので、就労部会とし

て今までの第６期までの施策に対する足りないところとか、もっと強めた方

が良いところとか、そういうことも検討するということでよろしいんでしょ

うかね。 

また、発達支援部会ができたのはやはり児童に対する施策がすごく足りな

くて、まだまだ必要だということで、３年ぐらい前からそこに新しく部会を

作ったんですね。 

だからそういう意味で元々ある部会ですけれども時期によって部会の名

前や名前が変わっても、良いと思うんですね。 

そのうえで発達支援部会は当面の目標を達成したので、例えば児童に関わ

る他の課題をテーマにすることも良いかなと思うんですよね。 

そして、これからの第７期に向けて、今までの第６期を反省して、ここに

より力を入れていこうという、そこを新しい部会の名前にしても良いし、こ

れまでの施策とこれから補う指針や突き詰めていくところを検討する部会

だということであれば、何かやることが見えてくるかなというふうに感じま

した。 

だから、そのようにさせていただければどうかなという意見です。 

池 田 会 長 

大体意見が出尽くしたというところで、この後また時間があれば各部会で

集まるということですので、この全体会についてはこれで終了させていただ

きたいと思います。 

どうもご協力ありがとうございました。 
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事 務 局 

池田会長ありがとうございました。 

それでは最後に連絡事項でございます。 

冒頭でお伝えしました通り、本日の会議録がまとまり次第、池田会長、稲

川委員、及川委員にご署名のお願いに上がりますので、その際はよろしくお

願いいたします。 

なお、今後の各専門部会の開催につきましては適宜ご案内させていただき

ますので、よろしくお願いします。 

今池田会長からもお話がありましたが、この後お時間があれば各部会ごと

に集まっていただいて、お話をできればと思います。 

それでは本日は大変お疲れ様でございました。 

お気をつけてお帰りください。 
 

上記については、令和５年５月３０日（火）に開催した令和５年度第１回龍ケ崎市障がい者

自立支援協議会全体会の会議録に相違ないことを確認したので署名する。 

 

 

令和 ５ 年  月  日   会長                 

 

令和 ５ 年  月  日   委員                 

 

令和 ５ 年  月  日   委員                 

 

 

要 措 置 事 項  

情 報 公 開  公  開  

非公開（一部非公開を含む）とする
理由 

（龍ケ崎市情報公開条
例第９条 号該当） 

公開が可能となる時期（可能な範囲
で記入） 

年  月  日 


